

La Libertad

Año III.

SUSCRIPCIONES (el pago adelantado).
Madrid, mes. UNA peseta.—Provincias, trimestre, CINCO.—Extranjero, Portugal, OCHO pesetas trimestre; demás puntos, DOCE.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, DIEZ.—Filipinas, trimestre, QUINCE.
25 ejemplares, 75 céntos.—Número suelto, 5 céntos.

MADRID

Jueves 9 de Junio de 1902.

OFICINAS: Libertad, 25, principal.

Director, D. Javier Betegón.—Corresponsal en París, para anuncios y suscripciones, la Société Mutuelle de Publicité, rue Caumartin, 61, director, M. Loreite.—Anuncios y correspondencia en España, al Administrador, Teléfono núm. 1.011.

N.º 641

Remedios inútiles.

La triste situación en que se hallan las administraciones provincial y municipal de Madrid han inspirado al concejal, diputado a Cortes y colaborador de *La Correspondencia de España*, D. Gustavo Morales, un extenso artículo, en el cual, después de pintar como puede hacerlo quien en la casa vive lo que es el Ayuntamiento madrileño, indica como único remedio para tantos males:

La supresión del Ayuntamiento.
La supresión de la Diputación.
La supresión de la provincia de Madrid.

Y la creación de una jurisdicción especial con un Consejo municipal que haga un presupuesto y una administración que sea responsable y que dependa inmediatamente del Gobierno.

Lo que el Sr. Morales pide es que, como existe en París la prefectura y el Consejo municipal del Sena, tengamos en nuestro Madrid un Ayuntamiento y un Consejo municipal del Manzanares, con su legislación y su presupuesto especiales y con sus medios de vida propios e independientes, distintos de los que tienen las demás provincias españolas y sus capitales respectivas.

No se ocupa el Sr. Morales en este primer artículo de los medios de llevar a cabo la trascendental reforma que propone, y ofrece explicar su atrevido pensamiento en próximos trabajos; pero como lo dicho por el distinguido escritor no es nada nuevo, sino la repetición de lo que ya se ha dicho otras veces y se ha pensado por otros muchos, vamos a permitirnos hacer algunas indicaciones ligeras sobre el asunto, sin perjuicio de entrar a estudiarlo a fondo cuando llegue ocasión oportuna.

Que la administración provincial es en Madrid detestable, es cosa que todos confiesan, incluso una buena parte de los que los pueblos eligieron para que la hicieran buena, barata, moral y económica y que resulta impecable (pase la palabra) la gestión del cabildo municipal tampoco es cosa que nadie que aquí viva se atreva siquiera a poner en duda.

Esto sentado, claro es que hay que buscar remedio al mal que todos sienten y que todos deploran en voz alta, aunque no sabemos si con sinceridad bastante, que pudiera y debiera demostrarse con actos de energía y de viril entereza.

Somos nosotros de los que creemos que los pueblos tienen la administración que merecen, y de los que nos atrevemos a decir que las immoralidades no nacen en los centros, acusados de faltas y de escándalos, sino que viven y se desarrollan con la complicidad del público y, casi casi, con la ayuda de los particulares que con las oficinas se relacionan, hasta el punto de que no podría haber funcionarios concusionarios donde no hubiera ciudadanos negociantes y cohechadores de esos que buscan en injustas concesiones lucro y beneficios ilegales.

No es Madrid de las poblaciones en que el espíritu público se subleva contra los negocios y los negociantes; el favor es aquí moneda corriente, y la recomendación se usa para todos y para todo; desde las alineaciones de las calles hasta la provisión de las parroquias, y desde la crítica hasta la administración de justicia, viven pendientes de las epístolas y de los B. L. M. de los amigos, que recomiendan a diestro y siniestro lo recomendable y lo que en ley de Dios no puede recomendarse.

Por eso, cuando se denuncian males como el que el Sr. Morales pone sobre el tapete en su artículo y se buscan remedios tan radicales como el que él busca y propone, nos parece que, queriéndonlo remediar todo de una vez, no se remedia nada, y que sólo se aumentan palabras que se lleva el viento y que sirven cuando más para que los lectores de la prensa entretengan sus oídos.

Nosotros, por nuestra parte, creemos que el remedio para los males que en las administraciones provincial y municipal existen se halla en manos del cuerpo electoral y del vecindario, y a ellos y a los jefes de los partidos nos vamos a dirigir, para que unos y otros empiecen a ponerlo en práctica, si bien les parece, en las próximas elecciones provinciales.

Helo aquí:
1.º No reelegir a ninguno de los que actualmente son diputados provinciales, desamortizando así esas plazas.
2.º Buscar y encontrar dentro de cada partido, y si pudiera ser fuera de los partidos, personas de posición independiente de las que no quieren ser candidatos, para imponerles la carga de administrar la provincia.

3.º Rechazar a todos los que, sin posición alguna personal, salen de la obscuridad de una oficina ó de la tertulia de algún personaje, pretendiendo colocarse en posición más ventajosa a costa de la provincia, que ha de soportar, cuando menos, su ineptitud manifiesta.

Si para convenir en estos puntos adoptaran acuerdos los partidos políticos y todos los hombres independientes hicieran candidaturas escogidas y las votasen en las urnas, el orden renacería en la provincia, y aplicando más tarde el remedio al Municipio, se lograría desarraigar males que parecen unidos para siempre a las Diputaciones y Ayuntamientos.

Como esto no se hará, y como acaso tampoco se haría para elegir el Consejo municipal de la prefectura del Manzanares, desconfiamos mucho del éxito que tendría la reforma que el Sr. Morales patrocinó, porque los Consejos municipales de entonces vendrían a ser al cabo

los mismos concejales de ahora con distintos collares y con más ancho campo para sus hazanas.

PEQUEÑECES

El Liberal:
«Lo que no pueden consentir los conservadores es que se achaque el retraso en la aprobación de los presupuestos a la tardanza en presentarlos.»

«Pero los conservadores demuestran que los fusionistas, en sus épocas de poder, presentaron siempre los presupuestos estando más avanzada la estación.»
«Y puede que sea verdad.»
«Pero el argumento se vuelve en contra de los mismos conservadores.»
No.

El argumento resulta como debe de resultar: contra los fusionistas.

Porque si éstos, presentando tarde y con daño los presupuestos a las Cámaras los tuvieron aprobados en tiempo oportuno... ¡la cosa es clara! prueba de que los conservadores no hicieron al Gobierno la guerra obstruccionista que en la actualidad están haciendo los liberales.

Si esto no es lógica y verdad, que venga Dios y lo vea.

Del anterior colega:

«Habla *El Correo*:
«Coincidiendo con el ateísmo (si así puede decirse) del Gobierno en principios políticos.»

«No, apreciable *Correo*.
«No se puede decir así.»

«Palabra de honor.»
«¡Bah! ¿Qué sabe *El Correo* lo que dice! Para él todas las palabras suenan lo mismo.»

Por eso las suelta a granel.
La cuestión es meter ruido.
Y llenar cuartillas.

La noticia del día:

«El periódico *Le Matin* publica esta mañana una conversación que uno de sus redactores ha tenido con un personaje carlista.»

«Según declaración de este último, el partido carlista jamás ha estado mejor organizado que en la actualidad, sobre todo militarmente.»

Y pregunta *El Imparcial*:
«¿Qué se proponen los carlistas al hacer público a estas horas sus aprestos bélicos, su organización militar, el número y poder de sus fuerzas?»

Busquemos en el órgano oficial de los carlistas la razón de esos aprestos:
«*El Correo Español* publica anoche una circular firmada por el marqués de Cerralbo, diciendo de orden del duque de Madrid que, convocadas las elecciones provinciales para Septiembre próximo, debe acudir a ellas la comisión tradicionalista con sus poderosas fuerzas y con sus candidatos propios.»

Ahi está la madre del cordero.
En las elecciones verificadas últimamente, fusionistas y republicanos han apelado a las coacciones y a la fuerza para hacer triunfar sus candidatos, y... ¡lo que puede el mal ejemplo! los carlistas se disponían a hacer lo mismo.

¡Ventajas de los procedimientos democráticos!
Convertir las elecciones en otras tantas luchas civiles.

El Demócrata:
«LA LIBERTAD hace también sus comentarios sobre el mismo asunto, y añade:
«Hace dos días *El Demócrata* tenía por indudable el triunfo del Sr. Puigcerver en la elección de decano del Colegio de Abogados de Madrid.»

«Y lo seguimos creyendo.»
Siempre se dijo que la Fe es ciega.

Pero, después de leer la afirmación del estimado colega, hay que convenir en que la faltan todos los sentidos.

ADVERTENCIA

Suplicamos a nuestros abonados se sirvan poner en nuestro conocimiento cualquier falta que noten en el recibo de este periódico por culpa de los repartidores, para poner inmediato remedio.

ECOS DE TODAS PARTES

La Liberté publica algunos detalles de la reunión dada por la joven reina de Holanda en el palacio de Potsdam.

Cada una de las jóvenes invitadas recibió como recuerdo de la fiesta una sortija de oro con una piedra preciosa, en la cual se leía, grabada, la fecha del día.

La joven reina abrió el baile con el príncipe de la Prusia, bailando después con el hijo segundo del mismo príncipe.

La prensa de San Petersburgo da cuenta de un hecho sumamente extraño:
Un individuo que contaba nada menos que cientos seis años, acaba de suicidarse.

Ha dejado una carta en que declaraba que tomaba tan desesperada determinación porque la vida actual le parecía extraordinariamente insipida, comparada con la del tiempo de su juventud.

En la *Fiesta de las flores*, de París, se comunicó a un comisario de policía la sospecha de que circulaban algunas personas con billetes falsos.

Acto continuo se procedió a revisar los billetes, lo que dio por resultado el hallazgo de 10.000 billetes falsos.

El tribunal del Sena ha comisionado un juez especial que entenderá en este asunto.

«Tendrían que oír los ecos y resonancias de todo el mundo, si el hecho hubiera ocurrido en España!»
Pero felizmente para nosotros, nunca hemos sabido falsificar la beneficencia.

El emperador Guillermo ha mandado que se coloque un retrato de la emperatriz en todos los cuartos de guardia del ejército prusiano.

La medida ha tenido por origen que hace poco un centinela llamó «señorita» a la emperatriz, sin conocerla. La falta de respeto fué tanto mayor, cuanto que la soberana se encuentra en un estado avanzado de embarazo.

Durante el próximo pasado Mayo atravesaron el Canal de Suez 34 buques, que pagaron a la Compañía por derechos de tránsito 6.990.000 francos. En igual período del año anterior percibió la Compañía por análogo concepto francos 8.511.614,04 de los buques que lo cruzaron.

La Norddeutsche Allgemeine Zeitung anuncia que el *Aquarium* de Berlín acaba de adquirir un orangután verdaderamente notable, tanto por su tamaño colosal, mayor que todos los ejemplares que se han visto en los jardines de aclimatación y zoológicos europeos, como por ciertas cualidades que le diferencian algo de otros individuos de su raza.

En general, el orangután, a lo menos el enjaulado, tiene un carácter triste y melancólico, a diferencia de los demás cuadrumanos.

Este, por el contrario, se pasa todo el día jugando, subiéndose por una barra de hierro que tiene en el centro de su inmensa jaula, gateando por una escalera vertical y columpiándose en el trapezio.

Mucho debe influir, añade el citado periódico, la alimentación abundante y sana que se le da en el *Aquarium*.

Quizá en este detalle encuentren motivo de satisfacción los darwinistas, porque el orangután, a la manera del hombre, podrá decir que «llena la panza requiere gaita.»

Un nido de peluconas. Dícese por Vizcaya que en la estantería del gabinete de una señora millonaria que falleció el otoño último, y que ha sido adquirido por uno de los herederos, se ha encontrado un tablero hueco y relleno de onzas, cuyo peso se hace subir a más de 40 kilogramos.

La paz europea.

San Petersburgo, 8.—La prensa rusa, hablando de la entrevista celebrada en Kiel por los emperadores de Rusia y Alemania, declara que es una nueva garantía de la política de paz que abrigan las potencias europeas.

Berlin, 8.—La visita del gran duque Constantino a Nancy es considerada por los periódicos alemanes como un golpe de teatro preparado para atenuar el alcance político de la entrevista de Kiel.

Los mismos diarios aplauden sin rodeos el lenguaje empleado por el señor Carnot.

Viena, 8.—Los periódicos atacan violentamente la actitud tomada por los *sokols* en las fiestas de Nancy.

Al mismo tiempo no ocultan su despecho por la visita del gran duque Constantino al presidente de la República francesa.

El Jreudeublat, hablando de estas cuestiones, dice que las declaraciones pacíficas hechas por el Sr. Carnot han dominado el ruido de las manifestaciones ruso checas francesas.

El periódico *Ateublat* añade que la visita del gran duque Constantino ha reducido a la importancia de la entrevista imperial de Kiel a un simple acto de cortesía.

Declara también el mismo periódico que las fiestas de Nancy han sellado la alianza del Papa y el czar con la República francesa.

Londres, 8.—*The Daily Chronicle* juzga la entrevista de Kiel como una manifestación pacífica, declarando que si Alemania tratase de engorgullarse de ella, la visita de Nancy haría rebajar su orgullo.

The Daily News opina que si Francia se muestra satisfecha, todo el mundo debe mostrarse de la propia suerte; pero entiende que las visitas de Nancy y de Kiel son ambas puros actos de cortesía.

The Daily News añade que la visita del gran duque Constantino, por lo imprevista, fué una verdadera sorpresa para Carnot.

Termina declarando que la alianza franco rusa en nada se ha modificado.

The Times considera como un éxito el viaje del Sr. Carnot, y una garantía de paz para el presente y para el porvenir.

Paris, 8.—La prensa de esta mañana se ocupa especialmente en el resultado de las fiestas de Nancy y en la entrevista de Kiel, afirmando que la situación política no ha cambiado en nada, y que la amistad de Francia y Rusia sigue siendo una verdadera garantía de la paz.

El Diario de los Debates dice que la entrevista de Kiel demuestra que el czar desea mantener sus relaciones correctas con Alemania, y añade que la visita del gran duque Constantino ha sido espontánea y de verdadera significación política.

El Figaro declara que la manifestación de Nancy la vispera misma del día en que debía celebrarse la entrevista de Kiel, será comprendida por todos.

El Radical juzga que es casi inocente hablar de simples relaciones de cortesía, cuyo alcance ha sido mal definido.

Londres, 8.—El ministro Goschen ha pronunciado en Hmaukwts un discurso anunciando a sus electores que dentro de breves semanas serán convocados para emitir su voto sobre la política del Gobierno.

Paris, 9.—Asegura *L'Eclair* en su número de hoy que el czar de Rusia había encargado al Sr. Flourens para que anunciase al presidente de la República, Sr. Carnot, la visita del gran duque Constantino.

Paris, 9.—El periódico *La Estafeta* asegura que antes de salir para Nancy el gran duque Constantino recibió un despacho ordenándole que en su visita al Sr. Carnot reiterase a éste, en nombre del czar, su amistad personal y la solidaridad de los intereses franco-rusos.—*Fabra*

HISTORIETAS DEL DIA

Los estudiantes.

Junio trajo para ellos la hora fatal, la hora del examen. ¡Adiós tertulias del café, piecitas de Eslava, corchetes tras de modistas! Los estudiantes más morosos se sienten reos de desaplicación en este mes, y tratan de apaciguar su conciencia, reconciliándose de pronto con sus desdenados libretos.

Allí están sobre la mesa de estudio, empolvados, virgenes muchos de ellos, con su voluminosa entraña inexplorada, con sus páginas quemadas acaso por el cigarro caído, ó arrugadas quizás por los cabeceos del sueño. Pero ha llegado también para los libros, con el verano, el día de su resurrección después del fastidioso letargo del invierno. Sus blancas y negras hojas se abren al par que las de los capullos de flores.

Ya están desplegadas en dos alas sobre el pupitre, bajo los ojos devoradores del estudiante. La ciencia exhala su perfume, su vaho, sus emanaciones sutiles, en las que se impregna el espíritu, hasta entonces distraído en otros quehaceres, y cuyos volátiles girones de enseñanza va prendiendo con alfileres momentáneos la memoria. Esas cabezas estudiantiles se convierten en colmena, donde las ideas entran de porrazo, con zumbidos atolondrados.

Pero, no importa, hay que ganar el tiempo perdido; moneda que una vez gastada nunca se recobra, aunque al estudiante le parezca que con ese tesoro recogido a puñados, durante las breves y calurosas noches estivales, en que todo molesta, desde la camisa empapada en sudor, hasta el quinqué de pegajosa y pestifera luz, cuanto cosecha son espigas de oro. No tal. Los conocimientos científicos, producto al fin de rudas elaboraciones intelectuales, necesitan, para arraigar en el cerebro, el arado del estudio, que va removiendo, dilatando, fealdando la masa encéfálica como duro terrón de inculco campo.

¡Maldita ciencia! ¡Qué amarga y penosa es de roer! Y luego, ¡qué edad se la dan, por amada al hombre! En la juventud, en la época del amor, de los sueños, de las ilusiones, cuando el alma tiene caprichosas alas de golondrina, cánticos como gorgeos de ruiseñor, y fragancias de embriagadoras corolas. Díranse la por esposa cuando viejo, y fuérale más fiel el estudiante. Cuando la decrepitud llega, y el cuerpo se encorva, se agrieta y ennegrece como vetusto edificio, ya el hombre renuncia a las mujeres de la tierra, y échase en brazos de esas mujeres abstractas, las únicas que ya pueden serle fieles. Pero ¡en la juventud!... El libro entonces es un grillete del corazón.

Las horas pasan, se deslizan silenciosas y solapadas, como culebras. Cada mañana que alboroa y empalidece la claridad de la lámpara del estudio junto con las mejillas del estudiante, es un paso que acerca al río de desaplicación ante el tribunal examinador. ¡Qué congostas! ¡qué trantéz de nervios! ¡qué calentamiento de mollera!... Aquello no es vivir, es ir espoleado por la zozobra en una carrera de vértigo. Ni el estudiante come, ni duerme, ni pasea. Es un autómata de la ciencia, una maquinilla de repetir lecciones. ¡Qué sudores! ¡qué agonías! ¡qué espantosas alternativas de alientos y desmayos!

Con su aprendizaje, en fin, de última hora, se examina. Su hermana, su madre, su novia, acaso rezan por el próspero resultado del examen. Toda la corte celestial es demandada en ayuda del estudiante pigre. Otras influencias, más terrenales y más positivas, pónense en ejercicio, y, a la postre, el estudiante más burro suéle salir graduado de sabio. Con su título de matasanos ó de leguleyo vuelve al pueblo natal, y allí, olvidando que su estudio y su suficiencia han sido pura farsa, contonease en cafés, casinos y tertulias, dándose por hombre de provecho. Su familia es la primera en hacerle coro en esta tramoya.

Llega la realidad. El rondador de modistillas, el espectador de piecitas de Eslava, el asiduo visitante del lupanar y del garito se encuentra ante un enfermo ó ante un expulso. Y ni a aquél sabe tomar el pulso, ni a éste descubrir la miga. Los precipitados estudios que hizo sólo le llenaron la cabeza de humo, el pecho de soberbia, toda la persona de endiosada estupidez. Y los tales estudiantes, ya titulados, ya considerados

como glorias locales, hallanse que son los seres más inútiles, más huecos, más antipáticos y más empalagosos de la sociedad. Tomaron la ciencia como un lucro, y ni aun eso consiguen al final de su desmedrada carrera.

Al lado de estudiantes tales, que nunca debieron honrarse con este nombre, existe el estudiante pobre, aplicadísimo, que estudia más que come durante el curso, que vela más que pasea, y que su reposo, su recreo, su ambición son los libros. De estos oscuros estudiantes de buhardilla salen los futuros genios, los hombres del porvenir, los soldados del arte ó de la ciencia, los héroes que conquistan el mundo con su palabra, su inteligencia ó su pluma. Durante todo el año vivieron cultivando el estudio, y del cultivo surgen siempre las más fragantes flores y los más lozanos frutos.

¡Qué interesante figura la de estos estudiantes! Viven como viejos, y son jóvenes. Todos los ardores de su sangre son como el combustible que alimenta la llama de su alma. Acaso ven, entre la bruma dorada de sus sueños enardecidos, la mágica silueta de una mujer amada. Mujer ideal, pura, hermosa, que adopta las formas de una ilusión. Mujer que no incita al vicio, sino que es acicate a las grandes empresas.

Junio, para esta clase de estudiantes no tiene la faz adusta del juez que reprobaba; sonríe y alienta como una mirada del sol. Junio, para el verdadero estudiante trae coronas de laurel y ramos de flores: aquéllos como galardón del trabajo; éstas como anticipado obsequio a la novia soñada por el buen estudiante.

JOSÉ DE SILES.

Prosa ligera.

Sr. D. José Laserna.

Mi querido Pepe: te llamo así porque te quiero y porque quiero, y tú... te aguantas, y no hay más que hablar. ¡Vamos, hombre!

He recibido ayer tu saladisimo libro, y con decirte que me lo he leído de un tirón te hago saber, y hago saber a los lectores de LA LIBERTAD, que me ha parecido delicioso y que contiene lectura amenisima, aun para aquellos que, como a mí me pasa, llegan a la *hoguera doméstica* hartos de leer, cansados de escribir y rendidos de contar... ¡e a todo bicho viviente lo que no le importa.

Tu *Prosa ligera* lo resulta para el que la lee, y tiene de tal manera el sello de tu personalidad literaria, que al saborear algunos de los deliciosos artículos que tu libro contiene, me parecía estar escuchando tu conversación, siempre ingeniosa, y constantemente llena de sal y pimienta.

Más de una y más de dos veces, al concluir de leer uno de estos trabajos cortos, que lo resultan aún más por su mérito y por la soltura y difícil facilidad con que están hechos, se me ha ocurrido darte mi opinión en uno de esos versos detestables que suelo hacer en nuestras reuniones de intimidad para desahogo de mi propia tontería y para dar la razón a los que creen que la forma poética está llamada (aunque no responda) a desaparecer, cuando tienen la osadía de usarla poetas de poco fuste, y decirte:

Tiene Pepe Laserna gracia é ingenio lo mismo en el verano que en el invierno. ¡Oé, mi niño! quien quiera divertirse, que compre el libro.

Pero no lo hago más que en esta carta que publico con las *reservas debidas* en el periódico, rogándote que no eches a mala parte que escriba tan mala crítica para tan buen libro, teniendo en cuenta que sería bastante peor para ti que *Prosa ligera* fuera juzgada por Menéndez Pelayo ó por Balart, y que el *tomo* fuera de esos que nadie *toma* más que a la fuerza.

¡Que cuál me gusta más de tus artículos? Pues no lo sé, porque desde el *Ante-prologo*, en que Angel Pons ha hecho maravillas de gracia, el *Prólogo*, en que te has mostrado como eres, es decir, modesto y buen escritor, hasta el *Sportman*, todo lo que hay en el libro me gusta y me divierte, y estoy seguro de que lo ha de divertir y gustar a todo el que lo lea.

La *risa cómica* y el saber decir las cosas sin ofender, son condiciones que tienen pocos, y a tí te sobran, y que avaloran tu *Prosa ligera*.

Dios te dé salud y tiempo para hacer muchos tomos como el que ahora se pone a la venta, y a mí no me niegue ocasiones para leerlos y para celebrarlos.

Tuyo con alma y vida,
P. P. TIN.

LA VIDA POLÍTICA

Bulerías francesas.

Los franceses, siempre que se ocupan de cosas de España, enseñan la oreja de la más absoluta ignorancia. Hay parisiense que cree a pies juntillas que todavía llevamos vistosos trajes de trusa y la espada al cinto. A este género de invenciones pertenece el *entrevista* que ha celebrado un redactor del periódico francés *Le Matin* con un carlista; a no ser que el carlista sea un andaluz de los más guasones que cria la tierra de María Santísima.

Entre otras cosas, dice dicho periódico, hablando por boca de... su interlocutor, que D. Carlos está en negociaciones con

algunas casas belgas para la adquisición del material de guerra que sea necesario, y termina manifestando que D. Carlos, aunque está preparado, no tiene la intención de emprender una acción militar inmediate.

Con seguridad que no tiene ese intención. La época de la política bufa ha pasado. D. Carlos está todavía más muerto que Arderius. R. I. P.

Más felicitaciones.

Continúa el señor presidente del Consejo de ministros recibiendo pruebas indudables de la excelente acogida que ha obtenido por el elemento industrial y mercantil el nuevo concierto comercial establecido con Francia.

A los telegramas que ayer insertamos relativos a este asunto, podemos añadir el siguiente de Sabadell, y recibido ayer en el palacio de la Presidencia.

«Señor presidente del Consejo de ministros: Sabadell, 8 (4.45 L.).—Convocados hoy el gremio de fabricantes y la Cámara de Comercio de esta ciudad, acordaron telegrafiar a V. E. manifestándole que se hallan en absoluto conformes con las ideas y la doctrina que encierra el discurso pronunciado últimamente por V. E. en el Senado relativo al modus vivendi concertado con Francia, y convinieron también por unanimidad felicitar a V. E. por tan elocuente oración parlamentaria.—Juan Sallafes.—Esteban Serra.

Huelgas en Barcelona.

Respecto de este asunto, nos parecen ociosos los comentarios que hacen algunos periódicos, porque ya es bien conocido el criterio del Gobierno en conflictos de esta naturaleza, que vienen repitiéndose, por desgracia, muy frecuentemente, más bien por influencias del ejemplo de países extraños que por la condición económica del nuestro.

Ocurra lo que quiera, el Gobierno reconoce y respeta los derechos que tienen los obreros y los patronos para ajustar las condiciones del trabajo, aceptarlas ó rechazarlas, respectivamente, y no creará al llegar el momento de intervenir hasta tanto que estas luchas económicas no lleguen al extremo de alterar el orden público.

Hable usted claro.

El Globo asegura que el Gobierno incurra en graves contradicciones políticas y económicas, pero no aduce argumento ni prueba ninguna capaz de convencer a sus lectores.

Se parece el colega a aquel catedrático portugués que, no pudiendo demostrar a sus contrincantes que existía la generación espontánea, terminó la polémica diciendo:—Señores, existe la generación espontánea, créanlo ustedes, yo lo aseguro bajo mi palabra de honor.

GACETA

La de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

NUESTROS TELEGRAMAS

DE LA AGENCIA FABRA

Regreso del czar.

COPENHAGUE, 8.—A las diez de la mañana de hoy ha regresado a esta capital el czar de Rusia.

Tratado comercial.

BERNA, 8.—El Consejo Nacional ha aprobado por 85 votos contra 13 el tratado comercial con Italia.

Francia y Rumania.

PARIS, 8.—Se han planteado negociaciones comerciales entre los Gobiernos de Francia y Rumania.

La hermana Colecta.

LISBOA, 8.—El Tribunal Supremo de Justicia ha dispuesto que la hermana franciscana Colecta sea juzgada por el jurado de lo criminal inculpada de homicidio involuntario en la persona de una joven educanda en aquel convento.

Misa solemne.

PESTH, 8.—El primado de Hungría ha celebrado una misa solemne en presencia del emperador, a quien dirigió una elocuente allocución, haciendo resaltar las virtudes del soberano.

Guerra de Venezuela.

NUEVA YORK, 8.—Despachos recibidos de la república de Venezuela, dan cuenta de que las tropas del presidente Audeña Palacio, después de un reñido combate con los insurrectos, que duró cuatro días, fueron derrotadas cerca de Valencia.

Suspensión de pagos.

LONDRES, 8.—(Via Vigo).—Es ya oficial que el New Oriental banking corporation de esta capital ha suspendido sus pagos.

N. GOCACIONE OMEPOA S

ENTRE ESPAÑA Y ALEMANIA.

Berlin, 9.—La Gaceta de la Alemania del Norte, hablando de las negociaciones comerciales con España, dice que las proposiciones hechas por esta última nación no encontrarán favor alguno en Alemania si España persiste en su propósito de conceder tan sólo su tarifa mínima y reclamar para sí el trato de nación más favorecida.

El mismo periódico añade que la tarifa mínima española constituye una verdadera arma de guerra contra Alemania por los derechos positivos que contiene contra los alcoholes y los precios exageradamente elevados sobre la mayor parte de los artículos de exportación alemana,

contrastando todo esto con las franquicias y reducciones concedidas a los Estados Unidos.

En esta situación dice es de comprender que Alemania no acepte, ni aun a título de convenio provisional, condiciones desiguales.—Fabra.

El nuevo arzobispo de Valencia.

De la Gaceta de ayer: «S. M. la Reina (q. D. g.), regente del reino, en nombre de su augusto hijo, por decreto fecha 5 del actual, se ha dignado nombrar para la iglesia y arzobispado de Valencia, vacante por traslación de D. Antolin Monescillo y Viso, a D. Cipriano María Sancha y Hervás, obispo de Madrid-Alcala.

Y habiendo sido aceptado este nombramiento, se están practicando las informaciones y diligencias necesarias para la presentación a la Santa Sede.» Nuestra enhorabuena a la diócesis de Valencia.

Huelgas en Barcelona.

En una reunión que han celebrado los huelguistas del ferrocarril del Norte, ha se acordado por todos dejar en libertad a los que quieran volver al trabajo, sin que contra ellos se ejerza coacción de ninguna especie.

La huelga que peor aspecto ha tomado es la de los obreros de estampados. Los cilindros y aprestadores han dejado, en virtud de un acuerdo, de concurrir a la fábrica de Gramis y otras varias, porque trabajaban en ellas algunos estampadores no asociados.

También se han declarado en huelga los obreros de las fábricas de tejidos de San Martín de Provensals, a consecuencia de haber sido detenidos por la policía varios estampadores.

Las operarias de la fábrica de D. Carlos Godó han ocasionado a este algunas contusiones en la cara.

Los obreros de la Compañía del Ferrocarril de Barcelona a Francia se han negado a trabajar en los talleres de la del Norte.

En San Martín de Provensals han tomado las autoridades serias precauciones, por haber ocurrido allí desagradables incidentes.

La policía ha dado cargas a los obreros en la carretera de Mataró; pero los huelguistas, sin arredrarse, han agredido a la policía, arrojándole piedras.

Junto a las fábricas de Lucena, Puntí, Mateu, Molleres y otras, ha habido también disturbios, y la Guardia civil ha dado varias cargas a las comisiones de obreros que recorrían los pueblos del llano excitando a que se abandonase el trabajo.

Ayer no se trabajó en ninguna fábrica de tejidos, haciéndose con más entusiasmo que en los días anteriores la excitación a la huelga.

Un escuadrón de caballería ha llegado a San Martín de Provensals para mantener el orden.

La excitación de los obreros era tan grande, que el referido escuadrón vióse precisado a dar varias cargas, resultando herida una niña.

La Guardia civil dió otra carga frente a la fábrica de Ricart. Desde una herencia inmediata a ésta arrojaron un martillo que hirió a un guardia.

Otro grupo de obreros se presentó en la fábrica de tejidos metálicos del señor Riviere, y acometió a la policía, en ayuda de la cual acudió la Guardia civil, que fué recibida a pedradas, resultando heridos dos agentes.

Oyéronse varios disparos de armas de fuego, asegurándose que partieron de los huelguistas.

Un hombre que transitaba por el lugar del suceso resultó herido en una pierna.

Hoy es muy probable que se hayan suspendido todos los trabajos, y también se anunciaba que abandonarían sus faenas los obreros de gracia.

La huelga comprende los gremios de albañiles, carpinteros, pintores, maquinistas y socios de las Tres Clases de Vapor.

El gobernador civil de Barcelona ha conferenciado con el capitán general del distrito, acordando ambos declarar en estado de sitio la población.

CRÓNICA CRIMINAL

Doce años de presidio. Se ha celebrado ayer ante la sección 4.ª la vista de la causa seguida contra Enrique Rodríguez Suárez, de diecisiete años, autor del homicidio de Ramiro Cid.

El hecho, según consta en autos, ocurrió en la forma siguiente: El día 13 de Enero último salieron del circo de Parish el procesado y varios amigos suyos, dirigiéndose a una casa de la glorieta de Quevedo, donde les esperaba la comida.

Parece que entre trago y trago los ánimos se fueron exaltando. Al llegar a los postres, suscitóse acalorada reyerta entre Rodríguez y Cid, inculcando éste al primero por comerse las aceitunas a pares y con los dedos.

Intervinieron los compañeros, y la cuestión terminó, aparentemente al menos.

Sobre la una de la madrugada se retiraron. Al llegar a la calle del Fúcar, Cid volvió a dar de bofetadas a Rodríguez, y entonces éste, sacando una navaja pequeña, causó a su agresor una herida que le produjo la muerte pocas horas después.

La prueba testifical, breve y poco numerosa, ha carecido de interés. Las declaraciones de los testigos han sido idénticas a lo manifestado por el procesado.

El representante del ministerio fiscal, admitiendo en sus conclusiones circunstancias atenuantes, ha pedido que se impusiera al procesado la pena de doce años y un día de presidio.

El defensor solicitó la libre absolución de su defendido. El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, de acuerdo con la petición fiscal. El tribunal de derecho, de acuerdo con la petición fiscal, dictó sentencia, imponiendo al procesado la pena de doce años y un día de presidio.

niendo al procesado la pena de doce años y un día de presidio.

Consecuencias de una catastrophe.

Praga, 9.—De la información oficial abierta con motivo de la catastrophe ocurrida en la mina de Birttemberg, resulta que el 31 de Mayo último, día en que se produjo el terrible incendio, descendieron a la mina 801 obreros, de los cuales 475 lograron salvarse. Los 326 restantes perecieron, habiendo sido extraídos hasta ahora 304 cadáveres.

A consecuencia de tan terrible catastrophe, el número de viudas asciende a 292 y el de huérfanos a 692, todos menores de catorce años.

Tanto oficial como particularmente se han abierto suscripciones públicas para socorrer a las familias de las víctimas, que han quedado en la miseria.—Fabra.

MUERTOS POR UN RAYO

Según telegrama de Linares, ayer tarde de descargo sobre el término de aquella población una terrible tormenta.

Una chispa eléctrica mató a dos mujeres y dos niños, hijos suyos de tierna edad, que estaban en una choza situada a dos kilómetros de esta población.

La choza ardió completamente. Otra chispa cayó en la estación del ferrocarril de Linares a Puente Genil, destruyendo la techumbre del edificio y privando del conocimiento a un operario. Este ya se encuentra bien.

Parricidio en Móstoles.

Ha sido cometido en la noche del lunes. Vivía allí Julián Rodríguez, de setenta y cinco años de edad, con su esposa y dos hijos, uno llamado Santos, de treinta años, y el otro apodado el Negrete, de veinticuatro.

Parece que este último tenía íntimas relaciones con Nicomora Aguado, casada y con nietos, la cual pasaba algunas noches en casa de su amante, lo que desagradaba a Santos, y había dado ocasión a que los dos hermanos sostuvieran continuas reyertas.

La noche citada agravóse la cuestión, y el Santos acudió en queja a su padre, que estaba acostado, y a quien parece trató de encubrir de tales amores.

Dícese que el anciano quiso disculparse, alegando que nada sabía de tal cosa, y que entonces su hijo, con una enorme piedra, le causó tales heridas en la cabeza, en el pecho y en los brazos, que a los pocos instantes dejó de existir.

La madre del parricidio dió inmediatamente cuenta a la Guardia civil, y el juez de instrucción de Getafe, Sr. Entrambasaguas, se presentó a las pocas horas en Móstoles para instruir las diligencias correspondientes.

El criminal, que fué reducido a prisión, parece que era el terror de la comarca. Poco tiempo hacía que había vuelto del servicio, al que fué en sustitución de el Negrete.

LA MUJER DEL SACO

El domingo próximo por la tarde parece que se constituirá en el Puente de Vallecas el juez de instrucción, Sr. Fonseca, a fin de ver si se puede conoer a una persona desde el punto en que Josefa Sánchez ha dicho que distinguió a la abuela cuando fué a buscarla, intranquila ya porque no iba a su casa a la hora señalada.

No será difícil que una de estas tardes se constituya el referido juez en la Cárcel modelo para recibir nueva declaración al incommunicado é inconfeso Carabanchel, quien, según parece, fué protagonista del horrible crimen de La mujer del saco.

Cámara de Comercio de Madrid.

Anoche celebró sesión la junta directiva, acordándose en cumplimiento de lo dispuesto por la asamblea general, convocar a ésta nuevamente y a los síndicos y representantes de los gremios a quienes afecta el impuesto por patentes para la venta de alcoholes, para tomar una resolución en este asunto.

Se acordó también entablar recursos de alzada contra varios impuestos creados por el Ayuntamiento de esta corte en el caso de que sean aprobados por la Junta municipal, a cuyos individuos rogara la Cámara de Comercio les nieguen su aprobación.

La junta examinó una exposición dirigida por la Cámara de Comercio española de Cete al señor ministro de Estado, protestando contra el modus vivendi concertado con Francia y haciendo algunas observaciones para la celebración del tratado definitivo, y acordó apoyarla ante los poderes públicos, a cuyo efecto debe haber ido hoy a Aranjuez la junta directiva en pleno para rogar al expresado señor ministro de Estado se tengan en cuenta, antes de concluir el tratado de comercio, las opiniones de nuestros compatriotas residentes en Cete, y muy particularmente las que se refieren a la escala alcohólica votada por las Cámaras francesas.

A LOS VERANEANTES

A todos los señores suscriptores de Madrid que se trasladen a provincias durante los meses de verano se les servirá LA LIBERTAD sin aumento de precio.

CENTENARIO DE COLÓN

UNA GRAN CABALGATA.

Según noticias, en la próxima sesión del Ayuntamiento se dará cuenta de un proyecto de procesion cívico-histórica ó gran cabalgata, aprobado ya por la comisión de fiestas de dicha corporación, y que debe figurar entre las que se prepa-

ran para solemnizar el cuarto Centenario del descubrimiento de América.

Acercándose la época de dicha solemnidad, es de celebrar el citado proyecto, que aplaudirá el pueblo de Madrid como aplaudió otra fiesta de carácter análogo cuando el Centenario de Calderón.

En la gran cabalgata que nos ocupa tomarán parte más de cuatrocientas personas, y serán presentados con lujo y propiedad los principales personajes que intervinieron en los gloriosos sucesos del memorable año 1492.

En tres grandes carrozas irán las carabellas Niña, Pinta y Santa María, construidas con arreglo a los modelos del señor Monleón, ilustrado jefe de nuestra Armada, y una carroza monumental con artística alegoría del descubrimiento.

Los bocetos y figurines son debidos al hábil pincel del escenógrafo del teatro Real, Busato, y han merecido unánimes aplausos de cuantas personas los han visto.

Entre los personajes que figuran en la cabalgata, se cuentan el rey moro Boabdil con numerosa comitiva, el célebre fray Juan Pérez de Marchena con la comunidad de Santa María de la Rábida, los tres hermanos Pinzón, los Reyes Católicos tal como se presentan en el magnífico lienzo de Pradilla, los infantes don Juan y doña Juana, Gonzalo de Córdoba, el cardenal Mendoza fray Hernando de Talavera, fray Diego de Deza, cortesanos, heraldos, arqueros, arcabuceros, alabarderos, gente de mar del puerto de Palos, caciques, indios, etc., etc.

Si esto se presenta con arreglo a la verdad histórica y con el esplendor que reclama, es de creer que dicha procesion será uno de los principales atractivos de las fiestas que prepara nuestra corporación popular.

Un legado extravagante.

En cuestión de legados extravagantes, pocos habrá como el de Mad. Dubrai a favor del Municipio de Paris.

Dicha señora lega 10.000 francos a la ciudad de Paris, pero a condición de que el Municipio se encargue del cuidado de las flores con que adornará su tumba, y de la alimentación de un gato, favorito que fué de la finada.

Poco significa la renta de 10.000 francos: puede calcularse en 400 anuales, y el sostenimiento conveniente de la tumba y del gato representará unos 200; no queda sino el saldo de otros 200 para obras benéficas.

Ahora bien: como al cabo de pocos años el gato dejará de existir, y como el cuidado de la tumba sólo representa 70 francos anuales, el Municipio se ha visto en la precisión de aceptar el legado y discutir acerca del género de vida que había de proporcionarse al huérfano felino.

Se han tomado las precauciones debidas para evitar que el gato fuese sustituido, caso de morir; se ha encargado de su cuidado al tercer distrito, y, conformándose con las recomendaciones de la difunta, se ha encargado persona que le sirva las tres comidas y que le proporcione el trato social a que, según parece, está muy acostumbrado.

Lo que no ha previsto el legado es el destino de los restos del gato cuando fallezca ni de los honores que deben tributársele; lo probable en su día será que lo disiequen, salvo que, por respeto al cadáver, se decidan por la cremación, colocándose las cenizas en urna adecuada y con emblemas alusivos al suceso.

Según parece, se ha determinado, para que el gato viva mucho tiempo, darle por la mañana jamón, por la tarde pavo, y por la noche perdiz.

Se ha nombrado veterinario que se encargue de precavar las indigestiones del bienaventurado michito.

NOTICIAS DIVERSAS

Uno de los reclusos en el penal de San Agustín, de Valencia, de los que más comprometidos aparecen con motivo de la insurrección última, llamado Julián Ruiz (a) Ratafollada, trató de envenenarse tomando una disolución de fósforos en el plato de la comida.

Nada menos que 40 toros se corrieron ayer en Getafe.

La fiesta duró todo el día, empalmando la corrida de la mañana con la de la tarde, advirtiéndose que de madrugada ya se habían corrido varios toros.

En Fachea se ha suicidado el vecino Bautista Seguí y Gisbert, de treinta y cinco años de edad, disparándose primero un pistolazo en la sien derecha y ahorcándose después.

Ignóranse los móviles que impulsaron a este desgraciado a poner fin a su vida.

Los crímenes de un loco. En el caserío del Tejar, término de Olvera, José Gallego, que sufría ataques de enajenación mental, ha matado a su mujer, a una hija de ambos de veinte meses y a su suegro. La niña, con la cabeza partida, estaba en brazos de su madre. El suegro del matador tenía sesenta años.

Para cometer los crímenes, Gallego se ha valido de una hacha y una escopeta. Después de cometerlos, se suicidó disparándose un tiro en la cabeza.

Las carreras de velocipedos de Bayona han resultado muy brillantes. Se han distinguido notablemente los Sres. Ibarrola y Esterle, del veloz-club donostiarro, y los niños Juan Aristegui, Ricardo Pociño y Luis Damborinea: todos éstos obtuvieron premios.

Hoy se ha bendecido el templo de Santiago, cerrado al culto a consecuencia de la desgracia ocurrida anteayer.

En término de Valmayer, Vitoria, entre los pueblos de Elvillar y Cripán, ha ocurrido una sangrienta riña entre algunos vecinos de los mencionados pueblos, resultando varios heridos en la contienda y un muerto, llamado Pedro José Dनावेitia, de veintidós años, casado.

La guardia civil de Laguardia ha detenido a los que intervinieron en la cuestión, poniéndoles a disposición del juzgado.

Ha quedado abierta al público la estación telegráfica de Villareal.

Se ha ampliado a 34 el número de aspirantes a ingreso en el cuerpo de abogados del Estado.

Mañana terminará el pago de las cargas de justicia.

En los pueblecillos de Galicia se encuentran ya familias de Castilla, con objeto de pasar el verano.

Telegramas oficiales recibidos anoche en el Gobierno civil, participan que entre cinco y seis de la tarde descargó sobre el pueblo de Valdemoro una horrosa tempestad de agua y granizo, cayendo al mismo tiempo varias chispas eléctricas.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Los daños en la siembra, los olivares y los viñedos son de consideración.

En atención a lo que determina la ley municipal, ha quedado expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento el proyecto de presupuesto para el próximo año económico de 1892 a 93.

Se han presentado proposiciones a Ayuntamiento para organizar una nueva procesion cívica durante las fiestas del Centenario de Colón.

Los que se mueren. Han fallecido: En Valencia, D. Enrique Moroder y Peyró y D. Joaquín Pascual y Liern. En Málaga, D. José Martínez de Aguilár.

En Puenteareas, doña María Alfaro Troncosi. En Coruña, D. José Travesido y la señorita doña Josefa Fagenas Alvarez. En Orense, D. Higinio Veloso.

Se ha presentado espontáneamente al juez el autor del asesinato de Borrás, ocurrido en Murcia.

Es un joven molinero, llamado Antonio Fernández, quien ha declarado se vio forzado a cometer el crimen para defenderse de ciertos ataques del Borrás.

Con grandes bailes, cohetes y un banquete, se ha celebrado en Orlénes (Coruña) la inauguración de la estación telegráfica.

Dicen de Ribadavia que puede darse por extinguida la epidemia difterica que se había presentado con caracteres alarmantes en aquel vecindario.

En la cárcel de Pasajes intentó suicidarse el lunes una mujer llamada Regina Izabalero, de cuarenta y dos años de edad y estado casada, la cual fué detenida días antes en aquella villa por el delito de estafa.

Para llevar a cabo su fatal intento, se causó con unas tijeras dos heridas en el cuello y otra en un costado.

Afortunadamente pudo ser socorrida a tiempo.

Lotería nacional. En el sorteo verificado hoy han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

7.640, 140.000 pesetas; 19.315, 70.000; 1.030, 35.000; 9.255, 10.000; 28.397, 10.000; 23.609, 10.000; 1.255, 10.000; 402, 6.000; 29.464, 6.000; 18.574, 6.000; 28.866, 6.000; 912, 6.000; 3.899, 6.000; 9.950, 6.000; y con 3.000, los números 22.684, 4.869, 2.555, 1.874, 27.462, 28.853, 18.339, 5.564, 17.240, 5.462, 22.991, 1.436, 842, 1.807, 27.282, 1.807, 10.030.

Noticias de Marina. Han sido nombrados capitanes de la marina mercante los pilotos de las inscripciones marítimas siguientes: de Barcelona, D. Pedro Barte Prast, D. Eduardo Condeminas Torres, D. Salvador Ros Mateu, D. Juan Más Moragas, de Bilbao, D. Juan Basilio Munárriz, D. Antonio Jaureguizar, D. Antonio de Albizuri, don Antonio Albaroa, D. José de Munitiz, don Juan Pedro Galdís, D. Ezequiel García Zabala; de Cádiz, D. Adolfo Chaquert, D. Eduardo Alvarez Alonso, D. Antonio Barrios García; de Denia, D. Antonio García Collado; de Lequeitio, D. Fernando Acarregui; de Mallorca, D. Monserrate Roca; de Santander, D. Miguel Carreras Lando; de Muros, D. Ramon Fabeiro; de Mataró, D. José Julia Tart; de Villajoyosa, D. José Lloret Galiana, y de Manila, D. Félix Picó Cuesta.

—Ha entrado ayer en el dique de Cartagena, a limpiar fondos, el crucero Alfonso XII.

—El comandante de Marina de Cartagena, en telegrama de ayer, dice: «El capitán Boye, del vapor noruego Modesto, manifiesta que a las diez de la mañana del 3 del actual encontró abandonado, sin gente y en perfecto estado, un vapor como de 40 toneladas, y en cuya proa leyó Aurora Barcelona; a 50 millas al Oeste del cabo Trafalgar: suplió avería en la máquina.

—Al intentar remolcarlo, le faltó el remolque y le volvió a dejar abandonado por no poder demorar su expedición.»

—La lancha cañonera Aquila, construida en el arsenal de Barcelona, ha hecho sus pruebas de andar en aquel puerto, habiendo obtenido una velocidad con tiro natural de 10 millas 23 céntimos por hora con 221 revoluciones, y con tiro forzado 14 millas 40 céntimos.

En breve serán presentadas para su aprobación al Consejo Superior de la Marina.

—Ayer firmó S. M. los nombramientos de comandante del puerto de Poncé a favor del capitán de fragata D. Juan Bautista Lazaga; comandante del cañonero Cocodrilo al teniente de navío de primera D. Adolfo España, y auxiliar de la sección de cronómetros del observatorio de San Fernando al teniente de navío don José Escobar.

—Ha sido destinado a la intendencia general del ministerio el contador de navío D. José Prast.

SUCESOS DE MADRID

A eso de las once de la mañana cayó sobre una niña de seis años, llamada Josefa Garzo, una pila de sillitas que estaba en la puerta de la iglesia de Nuestra Señora de Gracia (plaza de la Cebada), y produjo a la criatura una conmoción visceral.

En grave estado fué conducida la niña a la Casa de Socorro.

—A las doce y media de la tarde se ca-

Por lo demás, el Gobierno, por medio de sus delegados, sabrá conservar el orden sofocando el motín y devolviendo la calma a los excitados ánimos.

Espectáculos.

Mañana se verificará en el circo de París la octava función de moda de la High-Life con una escogidísima función en la que tomarán parte el incomparable doble jongleur Taylor, cuyos ejercicios son verdaderamente prodigiosos, la célebre princesa Topace, que tan grandes éxitos ha alcanzado en París por su especialidad en el baile, en el canto y en las transformaciones, y los principales artistas de la compañía.

El teatro de Roquetes, en el cual se han hecho algunas mejoras, abrirá sus puertas al público en la próxima semana.

La compañía que en dicho coliseo actuará bajo la dirección del primer actor D. Servando Cebón, se propone dar la mayor variedad posible a los espectáculos, estrenando obras de nuestros primeros autores y maestros compositores.

Mañana debutará en el favorecido circo de Colón el alfadado domador portugués Sr. Gomes Silva, con sus seis magníficos toros amaestrados.

En el favorecido teatro del Príncipe Alfonso continúa abierto el abono para los sábados, que es el día que el más distinguido público madrileño ha hecho de moda en aquel espacioso teatro.

El partido de pelota jugado ayer en Fiesta Alegre tuvo dos partes, por decirlo así: la primera inocente, desprovista de interés y de emociones, pues desde un principio se ofreció el monio por los blancos y así continuó hasta el tanto 24, en que se igualaron los azules.

La segunda parte fue interesantísima, pues blancos y azules pelearon con denuedo, y hubo tantos muy buenos en que los jugadores dieron pruebas de gran habilidad.

Ganaron el Manco de Villabona, Tocolo y Chitivar, que eran los blancos, y el Zurdo de Hernani, Osoro (mayor) y Pedrós, azules, llegaron a 49 tantos.

CULTOS

Santos de mañana.—Viernes.—(Ajuno.—Tempora).—San Crispulo y San Restituto, mártires, y Santa Margarita, reina de Escocia.

La Misa y Oficio divino son de la Feria VI de Infraoctava, con rito semidoble y color encarnado.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Sagrario en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

LA MESA DE FORNOS

Comida para el jueves 10 de Junio. CUBIERTO DE CINCO PESETAS. Macarrones a la italiana. Merluza salsa verde. Físcas de ave a la francesa. Roastbeef asado. Ensalada del tiempo. Queso y helado.

Cognac Jiménez Lamothe.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS—ÚLTIMA HORA, Día 8, Día 9. Rows include: Deuda perpetua al 4 por 100 interior, Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, etc.

CAMBIOS

Table with columns: País, a la vista, a tres meses fecha. Rows include: París, Londres, etc.

Bolsín

Madrid: Contado, 70,25.—Fin de mes, 70,25.—Próximo, 00,00.—Exterior, 74,80.—Amortizable, 79,75.—Cubas, 104,85.—Banco, 376,00.—Tabacos, 110,00.—Barcelona interior, 00,00.—Idem exterior, 00,00.—París, 65,18.

Bolsas extranjeras.

PARIS, 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64,68. BUENOS AIRES, 9.—(Servicio especial de la Agencia Fabra).—Precio del oro en día de ayer, 322.

Temperatura.

A las 7 de la mañana 22 grados. 12 » 34 » 5 » tarde 30 » El barómetro indica tiempo variable.

DIVERSIONES PARA MAÑANA

APOLLO.—A las 9.—Las campanadas.—Al agua patos!—La leyenda del monje.—Las campanadas. PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 y 3/4.—Liga de las mujeres.—La baraja francesa.—El chaleco blanco y la banda.—Ki-ki-ki. TIVOLI.—A las 8 y 3/4.—Blanca ó negra.—La Sra. Manuela (estreno).—La salamanquina.—El centorrillo del chato. PARISH.—A las 9.—8.—Moda de la High-Life.—Gran gala.—2.ª presentación de la célebre Princesa Topaze. Las novedades del día, el jongleur Taylor y la pantomima de magia «La Rosa Mágica». Entrada general 50 céntimos. COLON.—A las 9.—Grande y variada función, debut del célebre domador don Augusto Gomez da Silva con sus seis magníficos toros amaestrados, tomarán parte los principales artistas de la compañía. Entrada general 50 céntimos. JAI-ALAI.—Mañana se verificará un gran partido de pelota á cesta entre cuatro afamados jugadores. FIESTA ALEGRE.—Gran partido de pelota á cesta entre cuatro afamados jugadores. PANORAMA IMPERIAL, Carretas, 27 y 29.—Abierto de tres de la tarde á once de la noche.—Serie 31.—Atemania.—I. ción: «Un viaje al Rhin».—Entrada, dos reales.—Niños y militares, unreal.

MADRID.—IMP. DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

yo de un andamio de la casa núm. 1, en construcción, de la calle del Marqués de Urquijo, el operario Lucio González Pérez, y se ocasionó gran número de contusiones graves en diferentes partes del cuerpo.

Después de auxiliado por los facultativos de la Casa de Socorro del distrito de Palacio, fué conducido al hospital de la Princesa.

—Por timar á otro 50 pesetas y un reloj de plata en las canteras de Vallehermoso, detuvo la policía á un sujeto bronquista de oficio.

—Un caballero denunció anoche en la delegación de la Universidad al sereno número 27 Manuel Díaz, que presta servicio en la calle del Molino de Viento, el cual insultó groseramente á la señora del denunciante, porque ésta le llamó la atención acerca de la mucha gente que, sentada en las aceras, impedía la circulación de los transeúntes.

LAS CAMARAS

SENADO

SESION DEL DIA 9 DE JUNIO DE 1892. Abrese á las tres y diez minutos, bajo la presidencia del Sr. Martinez Campos. Se aprueba el acta de la anterior.

ORDEN DEL DIA Sin discusión se aprueba el dictamen de fuerzas navales, y otro para la terminación de las obras de la Bolsa.

El señor marqués de Cerralbo pide á la Mesa que la sesión en que se discute el suplicatorio pidiendo autorización para procesarle sea pública.

El Sr. Presidente dice que hay un acuerdo del Senado que impide complacer al señor marqués de Cerralbo. Se suspende la sesión, y pasa el Senado á reunirse en sesión secreta, para discutir dicho suplicatorio.

Poco después se reanuda la sesión pública y se trata del mismo asunto. Los Sres. Graizard y conde de Guaquí piden que la votación sea nominal.

El Sr. Merelo, nombre de la comisión, dice que no puede ser nominal, porque el reglamento dispone que sea por bolas.

Se procede á esta votación, y resulta que han tomado parte 55, de los cuales 44 han depositado bolas blancas y los otros 11 bolas negras, quedando por conseguida negada la autorización para procesar al señor marqués de Cerralbo.

ASTILLEROS DEL NERVIÓN El señor ministro de Marina contesta al discurso del Sr. Grouzard.

CONGRESO

SESION DEL DIA 9 DE JUNIO DE 1892. Abrese á las nueve en punto de la mañana, bajo la presidencia del Sr. Pidal. Se aprueba el acta de ayer.

ORDEN DEL DIA Presupuesto de Cuba. El Sr. Villanueva continúa su rectificación. Dice que nada tiene de particular que los cubanos quieran que la Deuda de la Isla se pague por el Tesoro de la Península.

En cuanto á la administración, no es buena, pero no deben atribuírse á ella los excesos é irregularidades descubiertos. Lo que allí pasa sucede en todas

partes; si allí ha habido una caja misteriosa, en la Península ha sido robada la Caja de depósitos, y á este tenor se puede hacer comparación de lo muy parecido entre una y otra.

El señor ministro de Ultramar declara que nunca será partidario de que el Tesoro de la Península pague la Deuda de Cuba y cree que no hay Gobierno que no opine lo mismo.

Y en cuanto á los demás puntos del nuevo discurso del Sr. Villanueva, dice que no se pueden discutir á la ligera, que sobre todo se ha hablado ya muchas veces en el Congreso, y el país juzgará la opinión de cada uno.

El Sr. Labra habla para alusiones, y como en su discurso de la otra tarde, hace la apología del sistema autonomista, que está muy distante del separatista, según el orador.

Después de varias rectificaciones se suspende el debate.

SESION DE LA TARDE

Se abre la sesión á las tres, y se hacen varias preguntas sin importancia. El Sr. Pedregal pregunta sobre las huelgas de las afueras de Barcelona.

El Sr. Muro hace igual pregunta sobre las de Valladolid.

Ambas preguntas se transmitirán al señor ministro de la Gobernación, que no se hallaba presente.

El Sr. Dupuy apoya una proposición de ley.

ORDEN DEL DIA

Se discute el canje de billetes de Cuba que queda aprobado después de un discurso del Sr. Alvarez Priola contestado elocuentemente por los señores ministro de Ultramar y Bore y Romero.

Acto seguido continúa la discusión del presupuesto de Hacienda.

El Sr. Bushell contesta al Sr. Sánchez Arjona.

NOTAS FINALES

Para tratar de las autorizaciones, se han reunido esta tarde á última hora el señor presidente del Consejo de ministros y el Sr. Sagasta.

Supónese que de esta conferencia resultará un acuerdo patriótico entre los jefes de los dos partidos monárquicos.

Se cree generalmente que el Sr. Cánovas ha de mantener la necesidad de las autorizaciones y la integridad de las que considera indispensables, pero que en lo demás ha de mostrarse, como siempre lo ha sido, transigente con los deseos del jefe de la minoría liberal.

Los liberales, por su parte, creen que el Sr. Sagasta ha de mostrarse hombre de Gobierno para llegar á un acuerdo que facilite las cosas y evite dificultades para la aprobación definitiva del presupuesto de ingresos.

Hay quien afirma que formulando proyectos especiales sobre determinadas autorizaciones se llegará á un acuerdo. Esto es lo que generalmente se cree. Mañana se sabrá lo que haya pasado.

El día parlamentario ha sido bien aprovechado, adelantando bastante las dos importantísimas discusiones que ocupan al Congreso por mañana y tarde.

El señor ministro de Ultramar, en sus rectificaciones por la mañana, ha defendido

los presupuestos de Cuba con brillantez, contestando á cuanto para atacarlos habían expuesto los Sres. Labra y Villanueva, y por la tarde ha puesto digno remate á la discusión del proyecto sobre canje de billetes, que ha quedado aprobado.

Antes de que la Cámara se ocupase esta tarde en esta cuestión última, el señor Pedregal hizo una pregunta al Gobierno para que se exigiera responsabilidad á las autoridades de Barcelona, pregunta que por no hallarse presente el señor ministro de la Gobernación, no ha sido contestada.

Continuó seguidamente la discusión sobre los presupuestos de Hacienda, y á menos que surja un orador de los que no creen convencer sino á costa de amontonar palabras y palabras, terminará hoy mismo, en cuyo caso, desde mañana, se discutirán los proyectos de ley de timbres de Derechos reales, que no creemos se tarde mucho en aprobarlos.

La sesión del Senado no ha revestido gran importancia, y se ha invertido el tiempo en discutir en sesión secreta el suplicatorio para procesar al señor marqués de Cerralbo.

Este señor quería que fuese pública la discusión, pero la presidencia no pudo acceder á su ruego por impedirlo un acuerdo del Senado.

La autorización fué denegada en votación secreta, por más que los Sres. Grouzard y conde de Guaquí pidieron que fuese nominal.

La discusión sobre los Astilleros ha adelantado poco, pronunciando un notable discurso el señor ministro de Marina.

Esta tarde se ha reunido la comisión de actas para dar dictamen sobre la de Tarrasa.

La comisión que ha de entender en el modus vivendi se ha constituido esta tarde, nombrando presidente al Sr. Navarro Reverter y secretario al Sr. Botella.

Según nuestras noticias, en Calahorra se ha amotinado una parte del vecindario como medio de protesta para impedir el traslado del obispado á la ciudad de Logroño.

Los amotinados, según nos dicen, resistieron al inspector de policía, que trató de impedir que se arrojaran piedras á las casas de los canónigos que suponían afectos al traslado.

El cambio de residencia del obispado, como es sabido, es asunto concordado, pues en el Concordato se autorizó el cambio de capitalidad á condición de que Logroño construyera la casa palacio y pusiera un templo en condiciones decorosas de catedral, casos ambas que se han cumplido.

La población de Logroño y sus representantes en Cortes, sin distinción de ideas políticas, y entre ellos, como nadie ignora, el Sr. Sagasta, han trabajado de común acuerdo por que lo acordado por el Concordato sea un hecho.

Claro es que Calahorra, atendiendo á sus intereses, ve con disgusto lo dispuesto en el Concordato, pero no creíamos que llegase al extremo de ejercitar actos de fuerza para impedir lo que, si está acordado, tendrá que suceder más tarde ó más temprano.

Oyóse ruido de pasos en la escalera. El capitán llevó ambas manos á su corazón como para contener sus latidos, y clavó los ojos en la puerta entreabierta.

Un minuto después aparecía en ella la visión del puente Nuevo, la mujer vestida de negro y con un velo por el rostro.

El capitán no tuvo tiempo de hacer un movimiento ni de pronunciar una palabra, porque la joven, al verle, arrojó su velo hacia atrás y se precipitó en sus brazos, exclamando:

—¿Eres tú, Gastón? ¿Te vuelvo á ver? ¿Qué Dios sea bendito!

Así permanecieron un instante abrazados, mientras que los labios del capitán no pronunciaban más que un nombre:

—¡Agénora! ¡Agénora!

—No sabes, no sabes...—repuso ésta.

—¡Dios mío, si tengo tantas cosas que decirte!

Y levantó su cabeza para contemplarle á su sabor.

—Te has mejorado, Gastón—murmuraba la niña.—¡Eres aún más bello que antes, pero estás moreno! Me dirás que es de las batallas del sol... ¡Ya sé que el capitán Flamberge es un héroe! ¡Ya sé que en medio de los horrores de aquel país, él solo ha guardado la nobleza de su corazón!

Flamberge la contemplaba extasiado; pero permanecía mudo, y era un contraste extraño entre dos emociones violentas, ardientes, que la una se tradujera por el silencio, la otra por un torrente de palabras.

Sentáronse, uno al lado del otro.

Ninguno se cuidó de cerrar la puerta, que permanecía abierta: ni les parecía

deber ocultarse, ni estando uno junto á otro sentían temor.

Flamberge estaba seguro de sí mismo. Agénora hubiera querido manifestar su alegría al universo entero.

Su alegría era pura, noble, sin límites. En la de Flamberge había un fondo de amargura.

[No era así como se había imaginado la primera entrevista!

En sus sueños no había otorgado á Agénora un carácter determinado hasta el punto de olvidar todas las conveniencias.

Decíase, porque el alma de aquel intrépido soldado tenía delicadezas dignas del alma de una mujer, y había pasado su vida en estudiar el corazón humano, como el pintor y el poeta:

—¡Es la ternura de una hermana! ¡Es el candor infantil el que así la obliga á obrar! ¡Es el cariño de una hija á su padre!

Llegaba de lejanas tierras; no había podido seguir el desarrollo misterioso de aquel carácter intrépido, de aquel amor de niña que había llenado toda la existencia de Agénora.

Hemos dicho varias veces que este amor era una fatalidad.

Flamberge, pobre alma inquieta y celosa, se decía:

—Si me amase, ¿me abrazaría así? Y al decirse, la imagen de aquel hombre á quien había salvado la vida se presentaba á su mente, y se decía:

—¿Haría con él todos estos extremos? —Por dónde empezar?—decía Agénora.—¡Tengo tanto que contarte, que yo misma me confundo! ¡Pero tú no me has dicho nada aún! ¡Yo sola soy quien hablo, yo sola quien ama!

Llevó él la mano de la joven á sus labios, y nada dijo.

aguardó con la cabeza erguida, serena la mirada:

—Señores—dijo Filibuste dirigiéndose á ellos,—hacemos con nuestros compañeros lo mismo que con nuestras compañeras; no les pedimos cuenta de su pasado, se asocian á nosotros libremente, y libremente les aceptamos por hermanos: pero si no les pedimos cuenta de su pasado, este fusil nos responde de su porvenir.

Y dió con la caja de su fusil un golpe en las losas.

—¿Insistís en formar parte de nuestros filas?

—Insistimos.

—¿Queréis pronunciar los juramentos?

—Queremos.

—¡Pues jurad! y decid así:

«Obedeceremos mientras nos dure la vida al capitán elegido por nosotros ó por nuestros hermanos antes que nosotros, seremos fieles á la asociación, guardaremos su secreto y combatiremos por ella contra nuestros amigos, contra nuestro padre, contra nuestro rey si es preciso.»

El que había cruzado el cuchillo con la Guindilla, preguntó:

—¿Es ese el juramento obligado de los aventureros?

—No—repuso el señor Filibuste.—¡Pardiez!—exclamó Boncan.—Jurad ó no jurad, queda á vuestro capricho. Sólo que como ya sabéis un tanto más de lo que conviene, tendremos que asegurar vuestras personas hasta que llegue el día de darnos á la vela.

Juro, pues—dijo el jurador—y diciendo esto, extendió su mano. El segundo la extendió á su vez, y murmuró:

—Juro por mi vida cumplir cuanto habeis dicho.

La mano del desconocido que había entrado con Filibuste, se extendió á su vez, pero su boca no tuvo tiempo de hablar, el señor Filibuste sujetó su brazo; el desconocido se puso livido, trató de desasirse, pero su muñeca estaba en un círculo de hierro.

Un murmullo se levantó en la sala.

—¿Qué quiere decir esto?—se preguntaban unos á otros.—¿Ese hombre es un espía ó un traidor?

—Responded, hermano Filibuste—repuso Boncan.

El apuesto soldado volvióse hacia sus compañeros y pronunció estas únicas palabras:

—¡No me interrogueis!

Después arrastró al desconocido hacia la puerta y salió con él.

Ya fuera de la estancia, los dos hombres se detuvieron y se miraron frente á frente.

—Capitán Gastón Flamberge—dijo el desconocido,—sois un valiente, no lo ignoraba; os quedo obligado porque habeis podido quitarme la vida: respetaré la vuestra, pero os doy veinticuatro horas para salir de París.

—Mr. Reynie, habeis venido á mi casa como amigo, y os dejo salir libremente; partid sano y salvo, pero queda declarada la guerra entre los dos, y procuraré de volveros esta visita.

XIII. La fugitiva. El señor Filibuste, en lugar de entrar de nuevo en la sala donde sus compañeros le aguardaban, subió la escalera que conducía al piso principal. Tenía necesidad de estar solo! Cuando cerró la puerta de su cuarto estaba pálido, de-

ULTRAMARINOS Y CONFITERIA
CARLOS PRATS, ARENAL, 8
 Comestibles, vinos, licores, chocolates, tés, cafés y toda clase de conservas del país y del extranjero.
 Caramelos, pastillas y bombones finos.
 Objetos para regalos en raso, peluche, bronce, porcelana y cristal.

LAS COLONIAS.—Arenal, 8

NO CONFUNDIR EL LIBRO

del Dr. D. Eduardo Suárez, titulado *Enfermedades contraídas por los placeres de la Venus y medios de remediarlas*, con otros antimorales y pornográficos. Se vende librerías Madrid á 3,50 ptas. 4 id. provincias, donde va certificado enviando importe sellos ó libranza al autor, Fuencarral, 90.

LA FAVORITA

Admirable agua higiénica para teñir el cabello y la barba. Única en Europa; sin competencia por su especialidad de no llevar nitrato de plata ni contener sustancia alguna perjudicial, como puede comprobarse en su análisis por los mejores químicos, y por consiguiente, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano, ó esponjita, siendo una brillantina.

Compuesta por M. Macián, quien la sirve gratis en su peluquería, Caballero de Gracia, 30 y 32.

PRECIO DEL FRASCO: 3,50 PESETAS

Único depósito en Madrid, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.—De venta en las principales perfumerías y peluquerías.—Exportación á provincias.

MADAME NOTTIN
 Robes - Manteaux - Modes.

29, Carrera de San Jerónimo, entresuelo.

SE PUEDE MUY BIEN COMPRAR
 EN LA ANTIGUA Y ACREDITADA

LAMPISTERÍA DE MARIN

por la economía de sus precios y el gran surtido que presenta en lámparas y batería de cocina.

Latas de excelente petróleo, sin olor, á domicilio.

Taller de composturas.

12, Plaza de Herradores, 12

LEGIA FENIX

Para comodidad del público y por mejorar de local, se ha trasladado el depósito exclusivo, desde la Plaza de San Nicolás, 6, 1.º á la Plaza de Oriente, 7 entresuelo.

Gran surtido de *Lepidadoras automáticas*, para hacer la colada en dos horas, por sí solas.

Betun, brillo y mate, marca GATO, el mejor conocido.

Perfumería higiénica y de tocador.

Gran Bazar de Londres.

El primero en España.

Camas y colchones ingleses privilegiados.—Muebles de ebanistería y tapicería.

1, INFANTAS, 1

LIBRO NUEVO, PRECISO Y CURIOSO.—ANTES, EN EL
LECHO CONYUGAL

Y DESPUES, del Dr. Tosmac.—Marca las condiciones que han de reunir los órganos, en ambos sexos, al considerarse aptos para el desempeño de la relación sexual; fija reglas á cada edad, posiciones y cuanto ha de tenerse en cuenta para hacer la relación prolífica y conservar las fuerzas genitales largos años, evitando los decaimientos viriles, tan comunes hoy por el desconocimiento absoluto de todo lo que se refiere á tan trascendental materia.

INDISPENSABLE Á LOS HOMBRES Y SEÑORAS CASADAS.

VENTA A 3 PESETAS EJEMPLAR

en las más acreditadas librerías de España y Ultramar.

Se envía por correo bajo sobre y certificado, enviando 4 pesetas en libranza ó sellos á su editor, Don M. Aguirre, Apartado núm. 8, Madrid.

TELEFONO 10-DESENGANO-10 NÚM. 205
LA SOLEDAD
 ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA
 ÚNICA DE
JUAN ANTONIO NUEDA
 Grandes carrozas propiedad, féretros de acero construídos en Viena, de zinc, madera, y toda clase de efectos fúnebres de lujo y modestos.
 No tiene sucursales ni agentes que se presenten sin ser llamados por las familias en su único despacho
 10-DESENGAÑO 10

GRAN FABRICA DE GULGES
 DE
MATIAS LOPEZ
 PREMIADA CON 8 MEDALLAS
 ÚNICA EN ESPAÑA
 queob tuvo **DIPLOMA DE HONOR**, la primera y más alta recompensa, en el Gran Concurso Internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.
 Compite en las clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España
 Fábrica: PALMA ALTA, 8.—MADRID

D. TORRES especialista en enfermedades de las mujeres.
 Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4.
 Fuencarral, 67, entresuelo.

HORQUILLAS CONCHA, única representación en España de Benoit de París; venta por menor, Capellanes, núm. 1, entresuelo.

SIN VER ES IMPOSIBLE Screen los precios fabulosamente baratos á que vendelas camas y colchones de muelles el bazar.
 Plaza de la Cebada, 1.

Males venéreos, de la matriz y piel. Dr. Barragán. Consulta 2 á 4 y 6 á 8. Corredera Baja, 37, pral.

EMBALADOR á la francesa; pianos y toda clase de muebles. Hernán Cortés, 4.

20 AÑOS DE PRACTICA Se coloca dinero con los intereses y ganancias que deseen sus dueños, á quienes sirvo gratis.

PRESTAMOS sobre fincas de Madrid y provincias que convengan.

REPRESENTACION de empresas y particulares; saca de patentes, despacho de exhortos. Cobros.
 Comisiones generales.
 TESO, Barquillo, 12, 2.º d.º

MATIAS LOPEZ
 MADRID-ESCORIAL
 Los Chocolates, Cafés y Sopas coloniales
DE ESTA CASA
 son los mejores que se presentan en los mercados.
 PREMIADOS CON 40 MEDALLAS
 De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.
 Oficinas: PALMA ALTA, 8.—Depósito central: MONTERA, 25

COMPANIA COLONIAL
 CHOCOLATES Y CAFÉS
 LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL EN EL RAMO Y FABRICA
 9000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA
 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
 Depósito general:
 Calle Mayor, 18 y 20
 MADRID

EN HULES Y TRANSPARENTES
 no hay quien pueda competir en clases y precios con la ANTIGUA FABRICA DE S. GONZALEZ
 14, Carretas, 14.—(Véase esta casa).

MADRID LECTOR

LECTURA Á DOMICILIO

por un mes 2 pesetas.

Gabinete de lectura.—Obras modernas cinco céntimos hora

Calle del León, 32, principal.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Remington

Venta de máquinas y aparatos de copiar. Se hacen copias de todas clases de documentos. Depósito: Hortaleza, núm. 146, tienda.

BANOS ARABES

Veizquez 29 (Barrio de Salamanca).

Baños higiénicos en pilas piscinas y natación; minero-medicinales de todas clases, hidroterapia, aeroterapia, é inhalaciones medicinales. Electricidad y gimnasio médico.

LAS ENCAJERAS BELGAS

Limpian y componen á nuevo los cortinones de tul bordado y toda clase de encajes á precio moderado. Alcalá, 6, 3.º derecha.

Aceites á 12,25 ptas. arroba.

Son finos y filtrados de Andalucía por el propio cosechero. Se vende al peso y se sirve á domicilio.

17 Valverde. 17

Fábrica de persianas.

Calle Peninsular 3.

24 clases diferentes de fantasía, exclusivas para miradores y galerías, muy elegantes.

Precios baratísimos.

Sucursal:—Fuencarral, 44.

MALES SECRETOS

Sífilis, venéreo, etc. De 7 á 10 y de 6 á 8.

Toledo, 19, principal.

BANICOS, en-tout-cas y paraguas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13 Madrid.—Casa especial por su sistema de vender á muy poco beneficio. Todos los géneros están marcados á precio fijo é invariable.

Sombreros

de señora y niños, últimos modelos de París, precios desconocidos. Plaza de la Caza, 3, entresuelo izquierda.

Sobrinos de Guinea

Carretas 27

Para viaje, flambres, emparedados y medias noches con jamón.

Se venden coches de toda clase, Alfonso X, núm. 5.

mudado, y su trabajo mental profundizaba las arrugas prematuras de su frente.

—No es esta la batalla que se libra á la luz del sol—murmuraba.—Quizá no tengo las dotes necesarias para salir airoso en la lucha en que estoy comprometido. Había dicho: «Volveré» y he vuelto; pero he hallado al enemigo más fuerte que nunca, y la esperanza que sostenía mi valor se ha desvanecido para siempre. ¿Es esto justo? ¿Mi locura no debía alcanzar este castigo? El que va á ser marido de Agénora sería un niño como ella cuando yo partí para el Nuevo Mundo; tiene ahora la edad que yo tenía entonces.... Suceden las cosas como deben suceder, no tengo derecho á quejarme.

Dejóse caer en una silla delante de la ventana que miraba hacia el puente Nuevo.

En la fachada, á pocos pies debajo de él, el aire agitaba la muestra de lienzo con la imagen de San Eloy.

La cabeza del señor Filibuste descansó en su mano.

—Además—dijo,—encuentro á ese hombre en mi camino: un magistrado grave, poderoso, de alma recta. ¿Debo combatir á ese hombre? ¿Debo convencerle... ¡Ah!... y entre tanto que pierdo el tiempo en estas reflexiones, Febo corre sin duda á su perdición.

Sus ojos entre tanto, dirigidos maquinalmente á la ventana, contemplaban, sin verla, la multitud que ocupaba el puente Nuevo.

Como la aguja de la brújula que, impulsada por un choque violento, oscila largo rato y vuelve siempre á su posición natural, su pensamiento volvía al objeto fijo de su atracción.

Agénora, la que había amado niña, la que adoraba mujer.

Había buscado en medio de aquellos rumores de bodas que corrían, y había encontrado la verdad. Agénora se casaba; se había escondido para verla pasar y había podido admirarla mil veces más bella que la dejó al partir: si no se había presentado á los ojos de la joven, era porque un sentimiento de refinada delicadeza se lo impedía.

No había querido que aquella niña, que seguía los impulsos de su corazón uniéndose al hombre á quien amaba, tuviera con su vista una amargura, una sombra de remordimiento.

Y como sabemos, su abnegación había llegado al extremo de salvar la vida á su rival, enviándole por el mismo á la joven su último mensaje.

Había prometido esperar, y quería, como último consuelo, probar á la joven que la dejaba libre, pero que había cumplido su promesa.

Aquel mensaje contenía una felicitación y un adiós eterno.

En aquella confusión de cabezas que pasaban por delante de sus ojos por el puente Nuevo, una destacó entre todas ellas, y el soldado no hubiera podido decir por qué.

Era una joven vestida de negro, con el rostro cubierto por un velo é encaje.

Aquella joven, de talle esbelto, no debía estar acostumbrada á encontrarse entre la multitud, porque el menor obstáculo la detenía en su camino y parecía no saber escoger la senda que la convenía entre tantos grupos como le cerraban el paso.

Parecía tener prisa, sin embargo, y no volvía la cabeza, aunque los transeúntes murmuraban á su oído algunas frases de galantería sin duda.

El capitán, á pesar suyo, siguióla con

la vista, é involuntariamente su pensamiento dejaba el pasado para no pensar más que en el presente.

Y no era esto cambiar de sueño, porque aquella mujer le recordaba el objeto de su constante pensamiento.

En su ligera marcha, en su movimiento gracioso, en su andar acelerado creía encontrar un vago parecido...

¿Qué desvarios admite una imaginación enamorada! ¿Madame de Foix sola en la calle? ¿La amiga y protegida de la reina atravesando el puente Nuevo á pie y sin un paje.

En la época en que pasa nuestra historia, esto era más extraño que podía serlo hoy.

La mirada del señor Filibuste apartóse por fin de aquella mujer; estaba avergozando de su propio pensamiento.

Esto duró un segundo: en breve volvió á dominarle la curiosidad; pero cuando quiso buscarla entre los grupos, la visión había desaparecido.

Filibuste se levantó disgustado, inquieto; asomóse á la ventana, recorrió con ansiedad todos los grupos, y hubiérase dicho que había perdido un objeto precioso acusándose á sí mismo por tamaña torpeza.

En aquel momento dieron tres golpes á la puerta de su cuarto, pero Flamberge no los oyó; buscaba su visión encantadora entre la multitud.

La puerta se abrió, y la cabeza de maese Boucaille apareció en el dintel.

—Hola, hola—dijo riendo,—¿estamos de acecho?

El capitán se volvió tan bruscamente, que maese Boucaille dió un paso atrás.

—Cierro—murmuró,—que vienen más frecuentemente por el señor Boncan que por vos; pero una vez, ¿quién

no tiene una aventura? Y pardiez que la chieca es buen bocado!

No había concluído, cuando el capitán había atravesado la estancia y sujetaba al tabernero por el cuello.

—¿De quién hablas?—murmuró.

Maese Boucaille tuvo miedo, porque los ojos del capitán despedían llamas, y la palidez de su rostro se había aumentado.

—¡Soltadme—balbuceó,—me estrangulais! ¡Bien dicen que estos hombres son tigres!

—¿De quién hablabas?

—De una linda joven á quien debeis conocer mejor que yo, puesto que viene á preguntar por vos.

Con la rapidez de la imaginación el capitán pensó:

—No sabe el nombre que llevo, no puede ser ella.

Y exclamó:

—¿Por qué nombre ha preguntado?

—No ha preguntado por ninguno—

exclamó el tabernero mientras arreglabá el cuello de su jubón,—ha pedido sencillamente ver al jefe de los tripulantes de *La Aventura*. ¿La despedido ó la hago subir? ¿en qué quedamos?

El señor Filibuste vaciló un momento, y exclamó por fin:

—¡Que suba!

El tabernero bajó.

El capitán quedaba tan conmovido como si se entregara á la empresa más importante de su vida.

Mientras aguardaba, tuvo necesidad de apoyarse en un mueble, porque sus piernas vacilaban, su corazón palpitaba como si quisiera saltar del pecho, y su cabeza tenía vértigos.

Un poderoso sentimiento debía ser el que así alterase la poderosa naturaleza de aquel hombre.